
5. Sitzung Bürgerforum SG Barnstorf             25.01.2010 
 
Ergebnisprotokoll 
 
 
TOP 1 Sachstand Sporthallensituation 
 -mit einer Ratsentscheidung des Fleckensrates ist im 2. Ouartal 2010 zu rechnen, die Entscheidung soll 
 abgewartet werden 
 
TOP 2 Jahresthema    2010 
 Herr Lübbers stellt das „Hartema Gutachten“ aus 2004 zur Einheitsgemeinde vor. 
  Folgende Ideen zur weiteren Erarbeitung des Themas werden gesammelt: 
 

1. Sitzungen des Bürgerforums in den Mitgliedsgemeinden abhalten (das Bürgerforum braucht Mitglieder aus 
den Mitgliedsgemeinden). 

2. Die Sitzungen könnten in Form von Workshops mit externer Moderation stattfinden. 
3. Herr Lübbers prüft, ob dafür Mittel bereitstehen. 
4. Eine Diplomarbeit über das Thema Einheitsgemeinde könnte weiterhelfen. 
5. Der Begriff Einheitsgemeinde ist negativ besetzt und sollte durch einen anderen ersetzt werden. 
6. Die Identifikation der Bürger mit ihren Heimatgemeinden ist positiv und muss erhalten bleiben. 

Gleichzeitig soll ein Wir-Gefühl für die Samtgemeinde entwickelt werden. 
7. Die Strategie kann nur im Mitnehmen aller Bürger in einem Prozess zur zukunftsorientierten Aufstellung 

der Samtgemeinde glücken.  
8. Das Gebilde muss die guten Werte ( Identifikation mit den Mitgliedsgemeinden, Sorge um die 

Selbstbestimmung in den Mitgliedsgemeinden) ernst nehmen und die Vorteile und Chancen ( Entwicklung 
und Zukunftsfähigkeit der SG) für alle Bürger der SG sichtbar machen. 

9. Das Bürgerforum stellt sich auf einen längeren und gründlichen Prozeß ein. 
10. Transparenz in der Aufgabenaufteilung zwischen Samtgemeinde und Mitgliedsgemeinden. 

 
TOP 3 Terminabsprache 
 Die nächste Sitzung des Bürgerforum findet am Mittwoch den 14.04.10 um 19.00 Uhr im 
 Rathaussaal Barnstorf statt. 
  TOP 1 Spothallensituation 
  TOP 2 Jahresthema 2010 
 
 
04.02.10, Heiner Brüning 
 


